

TELEGRAMAS

La campaña de Africa

Madrid 28 a las 22

Temporales. Las causas de la suspensión de las operaciones. ¿Se someterá el Raisuni?

Tetuán.—Continúa el temporal en la zona de poniente, produciendo grandes daños en los campamentos.

Las operaciones, con tal motivo, continúan en suspenso, ignorándose cuando se reanudarán.

Pero también esto depende de la política que viene realizándose, y que dé por resultado la sumisión de los kabileños de la de Beniarios.

También se dice que se están realizando ya gestiones para la sumisión, y las negociaciones para la sumisión del Raisuni, la cual traería como consecuencia la inmediata pacificación total de aquel territorio, y a todo esto obedece la actual suspensión de las operaciones y la cesión de los bombardeos sobre Taxarut.

Continúan recibiendo importantes cantidades de víveres y material de guerra.

No se sabe cuando marchará a Melilla el Alto Comisario general Berenguer.

El total de soldados licenciados en esta zona que marchan a la península, son siete mil.

Madrid 28 a las 24

Parte oficial de Marruecos

El Alto Comisario participa que no ocurre novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache, y que sigue sin alteración la situación política.

El comandante general de Melilla participa que la artillería ha disuelto numerosos grupos concentrados en la desembocadura del Kert.

La aviación en el día de ayer, siguió bombardeando Benioid, Beniared y la desembocadura del Kert.

En enisaid, el zoco de Enea, de Buherna ha sido disuelto, lanzando en 60 bombas. Se calcula en unos 40 los que asistían a él.

Al mismo tiempo fué bombardeado un zoco de nata de pescado en en el Kert. Los otros fueron disueltos y huyeron abandonando embarcaciones y redes.

En Beniulised y en Arduna fueron lanzadas 35 bombas. Los aviones fueron hostilizados por cañones desde Monte Mauro y el mababo de Ianiduy.

El licenciamiento de tropas

Frente a las manifestaciones del señor La Cierva, negando la repatriación de las tropas expedicionarias que están en lucha en Marruecos, el periódico «Informaciones» dice que el presidente de la Asamblea, señor Sanchez de Toca, hablando con sus compañeros, en el último Consejo de Administración que celebró esa Sociedad, les manifestó que, según le había participado el señor Maura, el reembarque de las fuerzas expedicionarias empezaría en abril ó tal vez en marzo.

Añadido que las operaciones en la zona occidental podían ser consideradas como terminadas, y que en la zona de Melilla no se haría otra cosa por el momento que consolidar lo ya ocupado, avanzando más tarde cuando la acción política hubiese dado sazonado fruto.

Llegada de soldados licenciados.—Reclutas para Melilla.—Regreso del gobernador.

Málaga.—Esta mañana llegó el vapor «Sister», con quinientos veintidós soldados licenciados, hijos de Andalucía y de Extremadura.

Luego zarpó de nuevo para Melilla, embarcando setecientos reclutas.

Noticias que se reciben de Larache.—No salen correos.—El puerto cerrado.

Noticias que se reciben de Larache.—No salen correos.—El puerto cerrado.

che dicen que sigue el temporal.

El puerto ha permanecido cerrado ocho días, sin zarpar el correo de Cádiz.

Salieron solo algunos barcos que estaban aquí de arribada forzosa.

Hoy ha amanecido un día espléndido.

De la muerte del Papa

Barcelona 29 a la 1

El cardenal Mercier atacado de gripe.

Milán.—El cardenal Mercier ha tenido que guardar cama, creyéndose que está atacado de gripe.

Esta noticia ha producido en Milán un gran sentimiento siendo muhísimas las personas que se han interesado por la salud del ilustre cardenal.

Se insiste en que el cardenal Gasparri será el sucesor de Benedicto XV.

Roma.—Se insiste en asegurar que el cardenal Gasparri será nombrado Papa y que el cardenal Merry del Val será nuevamente nombrado secretario de Estado en el Vaticano.

Probable aplazamiento del Cónclave por 24 horas.

Roma.—«L'Observatore», anuncia que la fecha para la celebración del Cónclave está fijada para el día 2 de febrero, pero que es muy posible que la sesión inaugural sea retrasada 24 horas, para dar tiempo a todos los cardenales a que lleguen a Roma.

Añade el citado periódico que es muy posible que con dos días basta para la elección del nuevo Papa.

Los preparativos.

Roma.—Continúan activamente los preparativos para el Cónclave, que quedarán terminados el día 31.

«L'Observatore Romano» anuncia que los cardenales entrarán en el Cónclave el día 2 de Febrero, por la mañana.

Manifestación de pésame de los musulmanes de Egipto.

Roma.—Entre las manifestaciones de pésame por la muerte del Papa recibidas en el Vaticano, ha llamado la atención una del Kairo, en nombre de los musulmanes de Egipto, la que ensalza los esfuerzos de Benedicto XV en favor de la paz.

Política.

Madrid 28 a las 22

Hablando con Sanchez Guerra.—La apertura de Cortes.—Denuncia del «modus vivendi» de Inglaterra.

En el Congreso hubo escasa animación.

El señor Sanchez Guerra acudió al despacho oficial, recibiendo a los periodistas.

«No dijo que estaba muy agotado con la presidencia del Círculo Conservador, por darle bastante trabajo.

En breve realizará un acto de propaganda electoral conservadora.

Preguntado brevemente sobre la fecha de la apertura de las Cortes, contestó:

«No quiero decir nada, respecto de ello. Pues en la cuestión de fechas se suelen equivocarse los que están más seguros.

También se comentó en el Congreso el rumor circulado sobre la actitud del Gobierno inglés, que intenta denunciar el «modus vivendi» con España, en la parte referente al carbón, estimándose el asunto muy grave, si tal ocurriera, por afectar a muchos intereses.

Diputado provincial que se separa del partido.

Ha dejado de pertenecer al partido conservador el diputado provincial don José de la Puente, ingresando en el partido liberal.

Madrid 28 a las 24

Manifestaciones del señor Sánchez Toca en elogio del Gobierno.

El señor Sánchez de Toca, discur-

tando sobre el momento actual, formula los siguientes juicios:

Ante estos magnos problemas de verdadera trascendencia nacional é internacional, hay que reconocer en justicia, con optimismo conciliador, que cada día aumenta el prestigio y se consolida más la firmeza del Gobierno que preside el Sr. Maura.

Jamás Gobierno otro alguno se ha sentido con esta plenitud de tanta autoridad y patriotismo ni de mayores asistencias del poder moderador, del poder legislativo y de los mayores conciertos de opinión, como el único capacitado para liquidar fielmente el problema de Marruecos y ultimar con los mayores aciertos las complejas y arduas materias de presupuestos, aranceles y de ferrocarriles.

Por eso mismo resultan más expeditivas en estos momentos las confusiones formalistas que pudieran aparecer en proclamación de presidencias del Círculo conservador y de jefatura del partido conservador.

Desde luego salta á la vista que ambas cosas son distintas, como bien diversas son las funciones. La presidencia del Círculo implica algo así como menesteres electorales y hasta de carácter legal preeminencia de las funciones bien distintas á las de jefe de partido.

Una leal colaboración de Gobierno en prestación inexcusable del patriotismo obliga además á mayor mesura en punto á no aparecer restándole autoridad, ni mucho menos empujarle al término de su actuación provechosa, nunca más plausible ni necesaria que ahora.

Es preciso poner término de una vez á esa política del último cuatrienio en que se han venido sucediendo los Gobiernos en circunstancias de no alcanzar en el Poder ni siquiera el promedio de cinco meses por Gabinete.

Régimen parlamentario de positiva encarnación en civismo de ciudadanía no de mero frontispicio rotulario, en el que nos quedaría hecho único cometido á tan disolvente tratamiento. Fuerza es, por tanto, que estas Cortes duren todo cuanto puedan durar y que este Gobierno del señor Maura, encarnación efectiva de la conciencia nacional en las presentes circunstancias, continúe gobernando el máximo plazo posible para bien del país.

Torpe será quien no perciba esa sensación y el que frente á eso ansie el Poder, por el solo disfrute del Poder, aparecerá en infeliz situación de descalificarse á sí propio por la primordial obra de prestación de servicios á España ante la conciencia nacional.

Noticias sueltas.

Madrid 28 a las 22

Derribo de chozas. Higienizando un barrio. Sesión extraordinaria.

El Alcalde de esta villa y corte se propone derribar todas las chozas que existen en el barrio de la Ahóndiga, con objeto de higienizar toda aquella parte de Madrid.

El próximo lunes se celebrará sesión extraordinaria en el Ayuntamiento, para tratar de la reglamentación del Matadero.

Congreso internacional de estudiantes.

Una comisión de estudiantes argentinos ha visitado al presidente de la Unión Nacional de Estudiantes Españoles, para darle cuenta del propósito que abraja de celebrar un congreso internacional en el próximo mes de septiembre.

Don Basilio Paraiso felicitado. Pésame por la muerte del Papa.

Zaragoza.—La Diputación acordó felicitar al señor don Basilio Paraiso por el nombramiento de Consejero del Banco de España.

También acordó telegrafiar al Nuncio de Su Santidad el pésame por la muerte del Papa Benedicto XV.

Vieje de un Obispo a Roma por Madrid.

Vigo.—En el correo salió hoy para Madrid el obispo de Tennes, (República Argentina).

Llegó procedente de Buenos Aires. Le cumplimentaron las autoridades.

Se detendrá algunos días en Madrid, saliendo luego para Roma.

Madrid 28 a las 24

La ex-emperatriz Zita hacia Portugal.

Esta noche, en el expreso de las nueve, ha marchado a Medina del Campo, la ex-emperatriz Zita.

En aquella estación se unirá a sus hijos para seguir el viaje a Portugal.

Fué despedida por e Rey, el presidente del Consejo, varios ministros y algunos palatinos.

La cuestión de las Notarías.

Comentando la petición de la Mancomunidad de un régimen especial para la provisión de las Notarías en Cataluña, dice el «Heraldo»:

«La protesta de la Mancomunidad catalana no puede ser más fundamentada. Reconociendo el derecho foral de diversas partes del territorio español, es necesario que los funcionarios encargados de aplicarlo en cualquiera de sus aspectos ofrezcan la garantía de conocerlo y de dominar el dialecto de la región en que van a ejercer su cargo.

Un centralismo exagerado no sirve más que para concitar contra el poder del Estado la animosidad de las diversas regiones que se ven desatendidas en sus modalidades más típicas y en sus legítimas aspiraciones».

Una placa del señor Millán de Priego.

Esta tarde ha tenido lugar en la Dirección de Orden público la entrega solemne al señor Millán de Priego de una placa honorífica, que el cuerpo de Vigilancia le regaló en prueba de adhesión y gratitud.

La placa tiene una altura de 90 centímetros por 50, y un peso total de diez kilos y medio.

Toda ella está compuesta con oro, plata, bronce y esmalte, y en su centro aparece una placa de plata con la siguiente inscripción: «Al excelentísimo señor don Millán de Priego y Bofmar, director general de Orden público.—Los funcionarios de vigilancia, que en 31 de octubre de 1921 integraban las plantillas de agentes, aspirantes, vigilantes y ordenanzas, en prueba de gratitud y adhesión».

La placa va encerrada en un magnífico estuche de raso y piel, y su coste ha sido de unas 6.000 pesetas.

El acto de la entrega se ha verificado en el despacho del director por una comisión de funcionarios.

Los funcionarios alarmados.

Entre los empleados públicos circulan estos días toda clase de rumores alarmantes acerca de los proyectos del Gobierno, para obtener mediante la severa aplicación de la ley de funcionarios un duro rendimiento de aquéllos y una economía apreciable en los presupuestos.

Estos rumores han llegado a suponer que se trata de declarar excedente la mitad del personal, mediante el abono a éste sobrante de dos tercios de sueldo.

Preguntado sobre este rumor el subsecretario de Gobierno, que con los de la Presidencia y Fomento forman la ponencia encargada de estudiar la ejecución de la ley de funcionarios, manifestó que las noticias circuladas eran prematuras.

«La ponencia nombrada—añadió el señor Montes Jovelar—no ha pasado todavía del trabajo preliminar y nos hemos distribuido la tarea para ir estudiando; de manera que por ahora no hay plan señalado ni una orientación que permita calcular el resultado de nuestros trabajos.

Lo que se puede asegurar es que

las alarmas producidas no tienen fundamento alguno.

MENCHETA.

Noticias del Extranjero

Barcelona a la 1

Los soldados franceses muertos en oriente.

Marsella.—Ha llegado a este puerto el transporte «Rollon», llevando quinientos restos de soldados que habían pertenecido al ejército de Oriente.

Los cadáveres han sido depositados en los almacenes de las Mensajerías Marítimas, convertidos en capilla ardiente. El día 5 de febrero se celebrarán los funerales y el entierro de los restos de dichos soldados, ceremonia a la cual asistirá M. Maginot en representación del Gobierno.

El «Rollon» ha llevado también a Francia el cuerpo de M. Leuse, que fué asesinado en Abisinia.

El partido obrero belga contra el Gobierno de Moscú.

Bruselas.—El Consejo general del partido obrero belga ha puesto unos carteles diciendo que a consecuencia de las protestas que se han elevado desde hace algún tiempo con motivo de los malos tratos infligidos a los prisioneros políticos en las cárceles de Rusia, el partido obrero belga considera como un deber suyo pedir cuenta al Gobierno de Moscú de los actos que le son reprochados.

A dicho efecto, el partido obrero organiza una gran reunión a la cual invita a todos los militantes.

Barcelona 29 a la 1

Venecios en la Habana.

Habana.—Ha llegado a esta capital, el ex-Presidente del Gobierno de Grecia, Venecios, con su esposa.

Pensión al ex-Rey Carlos.

Paris.—La Conferencia de Embajadores ha resuelto que el ex-Rey Carlos, cobre una pensión de seis millones de francos anuales, con cargo a Checo Eslovaquia, Austria, Italia, Hungría y Rumania.

La situación de la India empeora.

Londres.—«The Times» dice que la situación de la India empeora, preveyéndose nuevos desórdenes.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 29 a las 1

Misa en sufragio del Papa.

Mañana a las once en la Capilla Italiana de la calle de Canuda se celebrará una Misa en sufragio del Papa.

A la misma asistirá el cónsul de la misma nación.

Llegada de soldados licenciados.

Esta mañana en un tren de mercancías procedente de Valencia han llegado ciento cuarenta soldados licenciados.

Como no se tenía noticia de su llegada, solo les esperaban algunos oficiales.

Propietario procesado.

El juez del distrito del Sur ha procesado a un propietario de la calle de Santa Madrona, por haber cortado el agua a los inquilinos para obligarles a pagar un aumento de alquiler.

Los sindicalistas detenidos en Manresa.

Los sindicalistas detenidos en Manresa, que han sido conducidos a esta ciudad, son: José Rins, dependiente de comercio; Francisco Figueras, cintero; Domingo Figueras, cintero; Rudesindo Costa, cintero; Joaquín Serra, cintero; Lorenzo Griño, pesadero; Vicente Giner, carretero; y Juan Gomis, metalúrgico.

Los radicales y las elecciones.

Anoche a las diez se reunió la Junta Municipal del partido radical, para tratar de las elecciones.

Se formaron dos tendencias, una dirigida por don Emiliano Iglesias, partidaria de modificar la candidatura sin permiso del señor Lerroux y la otra favorable a acatar la candidatura impuesta.

Destrozados causados por el vendaval.

Esta madrugada el fuerte vendaval de Levante ha derribado los postes de las líneas del alumbrado eléctrico, en algunos puntos de las afueras.

En la calle de Bufarull se desplomó una pared sin causar desgracias.

BUXAREU

GLORY

Pasta Dental Limpia y conserva eficazmente los dientes, de olvidados el color natural blanco de esmalte.

No más sabañones

Consulta cirujano-callista. JOSE PORTA. Jaime II, 6. De 12 a 2 y de 6 a 8.

Escaleras de mano

para particulares y comercios. Incesores de Ros, Riera y C. S. en G. Depósito: Plaza de la Cuartera, 12 y 18. Teléfono 84. Fábrica: Calles Gabriel Maura y San Campos (San Sábner), Teléfono 16.

Recomendamos

EL GRAN LICOR Estomacal de Ilich

Tarrito de propaganda

A O'95

Afinador

Ha llegado solo por unos días, el de la Fábrica de pianos CHASSAIGNE. Se reciben avisos en la ANTIGUA CASA BANQUE Colón 84.

Dr. Lobisch

MEDICO ALEMAN. Especialista en enfermedades de la Piel.

Calle S. Miguel, 157, principal. Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena.

Horas de consulta de 9 a 1

- Casa Buades -

Plaza de Antonio Maura n.º 2

Gran SURTIDO en

Azucareros, Abre-latas, Aceiteras, ARMARIOS PARA ESPECIES, Afiladores, AGUJAS PARA MECHAR, Aguja para riñones, ABREVADEROS PARA PAJAROS, Almireces, Arandelas, Alambre casero, Alcohol sólido en latas, Anil (blauet) para la ropa.

¡PRECIOS BARATÍSIMOS!

JABON GAL

afinamente perfumado para tocador. Una PESETA caja de tres pastillas grandes.

AVISO. Recortando nuestro anuncio y presentándonos con él a comprar alguno de los artículos que anunciamos, recibirá usted un bonito REGALO.

Cepilladora,

regresado, dura, taladra y tiene sierra circular, con porta brocas «Universal». Armazón de madera, construcción sólida y elegante, con llas y brocas de recambio, completamente bien equipada con motor, contador, correas, embarridos, etc., etc. Construido hace seis meses, funcionamiento perfecto. Se vende en pesetas 2.900, por liquidación de la industria. Interesados dejar señas por escrito «Casa Anunciadora», Palacio 8.

Vinos de Mesa-Troncoso, 3

TELEGRAMAS

Homenaje a la Excma. señora Duquesa de la Victoria

Suscripción (Cuota única una peseta).—Suma anterior, 349 pesetas; Círculo Mallorquín, 25; Fomento Agrícola, 25; Personal de la Comandancia de Artillería de Mallorca, 18; don Antonio Ribas Reus, 1; doña Rosario Reyna, de Ribas, 1; Círculo Manrieta, 5; Real Sociedad Alfonso XIII, 5; La Asistencia Palmesana, 2; don Mariano Massanet y Vert, 1; don Jaime Doménguez y señora, 2; don José de Oleza España, 1; doña Catalina Ripoll, 1; doña Catalina Sausa, 1; señorita Antonia Juan, 1; don Antonio Masot, Pbro. 1; don Pablo Cabot, 1; Un grupo de bordadoras, 2; doña Esperanza García, 1; don Bartolomé Perras, 1; don Salvador Perras, 1; don Juan Perras, 1.

Doña María Alemany, 1 peseta; don Cayetano Sampol, 1; don Antonio Leal, 1; doña María Molinos, 2; doña Jerónima García de Palmer, 1; doña Antonia Palmer de Palmer, 1; doña Ana Covas, 1; doña Francisca Juncadella, 1; doña Anita Pajés, 1; doña Isabel Pensabene, 1; doña Antonia Perras, 1; doña Catalina Albertí, 1; señorita Carmen Cuadrado, 1; doña María Mateos, 1; doña Francisca Palmer, 1; señora de Garcías, 1; don José Martínez, Pbro. 1; doña María Palmer, 1; señorita Francisca Tames, 1; Real Club de Regatas, 1.

El 31 de este mes de Enero quedará cerrada la suscripción.

Centros
Lirico
Hoy a las 6 de la tarde, tercera representación de *Las Golondrinas*. Por la noche a las 9:30 represas, de *Los cadetes de la reina* y *La alegría de la Huerta*.

Para mañana miércoles se prepara el estreno de la revista de gran espectáculo en dos actos y once cuadros *Bianco y Negro*.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en la Merced dedicadas por la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Nuestra Señora de la Merced, a su inolito fundador. Fiesta principal. A las siete y media Comunion general. A las diez Tercia y Oficio solemne en que la Capilla Mercedaria de Señoritas cantará la misa, estando encargado de ensalzar las virtudes del Santo el Reverendo P. Comendador. Terminado el Oficio se dará la Absolución general, con aplicación de J. P.—Por la tarde a las seis Trisagio cantado, Novena y sermón por el Reverendo P. Antonio Gomez y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco. Por la tarde a las seis rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición del Santísimo y sermón por el Reverendo señor don José Espases Párraco de Marratxí.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Perpétuo Socorro, en Santa Cruz.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Merced, dedicadas por la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Nuestra Señora de la Merced a su inolito fundador San Pedro Nolasco. Exposición a las seis y media. Por la tarde a las seis, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Antonio Gomez, Mercedario, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia, que la Cofradía del Santísimo Sacramento dedica al misterio de la Purificación de María. Exposición de S. D. M. a las seis; a las diez Horas y Misa mayor. Por la tarde actos de coro, al anochecer Rosario, Triduo con sermón por el Reverendo don Juan Thomás, Pbro. adscrito a la S. I. C. y reserva de Su Divina Magestad.

Otras funciones

En San Juan, los días 1, 2 y 3, se celebrará un solemne Triduo en honor de San Blas obispo de Sebaste. Por la tarde, a las seis, Rosario, sermón por el Rdo. señor don Antonio Lliteras, Capellán del Colegio del Sagrado Corazón, y ejercicio solemne, a intención de devota persona.

En el Temple, a las siete de la

mañana durante una misa empezará la novena en honor de Santa Apolonia.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Sagrados Corazones.

Cine Moderno

Hoy a las 5 y media. Exito de la 4.ª jornada de **El atleta invencible** por POLO Y de la exclusiva en 4 partes **EL DESCONOCIDO** por CAYENA

Jueves: Italia A. Manzini en LA ESTATUA DE CARNE.

Banco de España

Palma de Mallorca
En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará junta General de señores accionistas el domingo 5 de Febrero próximo a las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación a esta fecha de diez o más acciones domiciliadas en esta dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del establecimiento, el derecho de asistencia a la Junta general no puede delegarse y solo las mujeres casadas, las menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores o representantes legítimos.

Palma de Mallorca 27 de Enero de 1922.—El Secretario, Jaime Triay.

Credenciales para candidatos

A 0'20 ptas. ejemplar
En la librería de Amengual y Muntaner.

Alcudia

Servicio de automóviles
que regirá desde el 15 Febrero próximo todos los días, excepto los domingos. Salida de Alcudia 6 mañana Id. Inca 8:30 tarde

A la ida y vuelta enlaza con los trenes de Palma.

Viaje especiales a precios convencionales y económicos.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno se pone en conocimiento de los Sres. Accionistas que desde el día 3 del mes de Febrero se satisfarán en estas oficinas el dividendo activo complementario por los beneficios obtenidos durante el ejercicio terminado en 31 Diciembre 1921.

Palma 30 Enero de 1922. Por el Fomento Agrícola de Mallorca; El Director Gerente, Vicente Puerto.

A plazos o contado

UNDERWOOD 3 por 14 Ptas. 575
OLIVER > 375
EMPIRE > 375
MIGNON (dos tipos letra) > 375

MALONDRA

Gater, 5 PALMA

Clases de matemáticas

para preparación de carreras militares y civiles, por el teniente coronel de ingenieros don Florencio Subias. Informes, Gloria, 1.

Doctor Valenzuela

Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades

Venéreo-Sifilíticas

Piazza Quadrado, 17

Dr. F. Valdés y Guzmán

Director de la Clínica Mezquita de Menorca (7 años). Asistente a los cursos de Cirugía en los Hospitales de París y Frankfurt (Alemania).

Cirugía General y Vías urinarias

Consulta diaria excepto los Jueves: Mañanas de 11 a 1. Tarde de 4 a 7. Salas, 4, 1.º (Plaza de la Paz)

Solares en venta

Cerca de la línea del tranvía del Arenal, por la cantidad de cinco y diez pesetas mensuales, podrán adquirir solares próximos a la Colonia Riutort (Bonavista) y de «Can Pastilla». Para informes en «Can Pastilla» y en el domicilio del vendedor en «Son Alegre».

Vino Rancio

Especial para enfermos y convalecientes

CASA LLOFRIU

Funerales por el Papa

Madrid 30 a las 13
Los adornos. Asiste el Monarca. Oración fúnebre.

A las once de la mañana se han celebrado en la Iglesia de San Francisco el Grande, solemnes funerales en sufragio del alma del Papa.

El templo estaba revestido con colgaduras negras.

En el centro se levantaba un soberbio túmulo con las armas reales y en la parte superior sobre un almohadón la Tiara Pontificia.

S. M. el Rey llegó en el coche de París de media gala, acompañado del Príncipe Genaro.

Vestía el uniforme de Capitán General, con el Toisón.

Le seguía la Escolta Real, llevando en el estribo al Infante don Fernando.

En otros coches iban el Marqués de Torrecilla y los generales Milans del Bosch y Molins.

Le rindieron honores una compañía del Regimiento de León con bandera y música y una compañía de Alabarderos.

Le recibieron los señores Mañra, Gonzalez Hontoria, Cierva, Franco Rodríguez y Maestro.

Las autoridades civiles y militares el Arzobispo de Valladolid, los Obispos de Madrid-Alcalá, Salamanca y Ciudad Real y el Clero de la Iglesia de San Francisco.

Penetró en el templo bajo palio, colocándose en el trono levantado en el presbiterio en el lado del Evangelio, y en la parte baja del mismo se colocó el Gobierno.

En el lado de la Epístola en el presbiterio se colocaron los Prelados y en la parte baja del mismo el Cuerpo diplomático extranjero, los embajadores de Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania.

Seguían detrás todos los representantes extranjeros y al frente de ellos el Conde de Vello, el Senado y el Congreso presidiendo las comisiones respectivas, muy numerosas los señores Sanchez Guerra y Sanchez Toca.

Comisiones de todos los centros oficiales presididos por los Subsecretarios incluso el de Guerra con todos los jefes de sección, el Tribunal Supremo de Cuentas, el Consejo de Estado, la Diputación, el Ayuntamiento, Grandes de España figurando entre ellos el Marqués de Estella, el Marqués de Velada y el Marqués de Mina.

Comisiones militares presididas por el Capitán General.

Asistían las Damas Excmas. Duquesa de San Carlos, de la Conquista, de la Seo de Urgel y de Vista Hermosa, las Marquesas de Valdeollos y de Peñafiel, las condesas de Villa Torregón, y de Paredes.

Las tribunas estaban ocupadas por personas distinguidas.

Se cantó la misa a gran orquesta, y el responsorio de Perossi, dirigiéndola el Maestro Busta.

Ofició el Nuncio de S. S. y la oración fúnebre estuvo a cargo del Canónigo Magistral de la Catedral de Madrid, M. I. señor don Enrique Camaras, que ensalzó las virtudes del Papa y también la obra social que realizó.

Terminada la ceremonia el Nuncio y demás Prelados cantaron cada uno un responso.

Al túmulo le daba guardia de honor un zaganete de Alabarderos y los camareros secretos del Papa, marqueses de Ugena y Olivard.

Durante la ceremonia y al terminar, la batería colocada en el Campo de las Vistillas hizo las salvas de ordenanza.

Al salir del templo S. M. el Rey, el Capitán General y el Gobierno, presenciaron el desfile de las tropas en columna de honor.

Arreglo con España. Reconocimiento Laureada a un capitán perecido.

Se sabe que algunos moros prestigiosos se han reunido en Yemás, aconsejando a los indígenas que procuraren llegar a un acuerdo con el gobierno español.

Una pequeña columna ha practicado un reconocimiento hasta Ula-Land, capturando a varios rifeños.

Parece que se trata de conceder la Cruz Laureada al capitán de Ingenieros don Félix Areñas, que pereció en Monte Arruit.

Otros sometidos. Abd-el-Krim llama a su hermano. Este no se ha casado.

Tetuán.—Un more de la kábila de Gomara, afirma que los rebeldes han decidido someterse, y esperan el momento oportuno.

El jefe moro Ad-el-Krim, ha llamado urgentemente a su hermano que se hallaba ausente en Gomara, el cual es inexacto que haya contraído matrimonio con una mora de aquella región.

El prestigio de Abd-el-Krim va menguando.

Parece que el prestigio de Abd-el-Krim va decreciendo entre las kábilas, por no haber cumplido con ellas algunas promesas que les hizo.

Temporal. Cuando amaine saldrán varios vapores.

Cádiz.—Un radiograma que se ha recibido de Larache comunica que aún sigue en aquella zona un fuerte temporal.

Cuando amaine saldrán los vapores «Isla de Menorca», «Capitán Sagarra», «Vicente Ferrer» y «Alicante», que hace varios días están anclados por el tiempo.

Madrid 30 a las 17

Temporal que amaina. Reclutas a Melilla.

Málaga.—Por fin, y después de varios días, ha amainado un tanto el temporal en estas costas.

Ha salido el vapor correo para Melilla, llevándose quinientos reclutas que van a incorporarse a aquel Ejército.

Madrid 30 a las 20

Tren militar conduciendo soldados

Esta mañana ha llegado a Madrid un tren militar conduciendo numerosos soldados procedentes de Africa, y que han sido licenciados.

Llegada de un vapor. Soldados para Larache

Cádiz.—Ha llegado a este puerto el vapor «Vicente Ferrer» con doscientos veinticuatro soldados embarcados en el puerto de Sevilla, van con destino a Larache. Aquí embarcará algunos más.

Cotizaciones

Barcelona 30 a las 23

Interior	69'10
Amortizables	93'85
Nortes	59'15
Alicantes	56'50
Francos	54'70
Libras	28'18
Liras	29'90
Dólares	6'64
Marcos	3'40
Coronas	0'90
Francos suizos	129'60
Belgas	52'45

Noticias sueltas

Madrid 30 a las 13
Dos notas oficiales del Ministerio de Hacienda

En el Ministerio de Hacienda se nos han facilitado dos notas oficiales:

Una de ellas dice que han circulado por la prensa varias noticias de que el Consejo de Ministros en sus últimas reuniones había fijado los derechos de importación sobre el café, el bacalao y otros artículos de renta, introduciendo determinadas modificaciones respecto de los derechos que actualmente satisfacen aquellos productos.

La noticia es inexacta y podía dar ocasión a graves perjuicios a los que creyéndola cierta se acomodaran a ella en sus operaciones mercantiles, me creo en el caso de hacer público que los derechos arancelarios sobre los artículos de renta y del bacalao coloniales no serán fijados definitivamente por el Gobierno, sino unas horas antes de promulgarse dicho arancel.

La campaña de Africa

Madrid 30 a las 17
Detalles de un bombardeo. Destrozos causados.

Melilla.—Hé aquí algunos detalles del bombardeo efectuado contra la posición del enemigo de Buermana.

Dos de las bombas cayeron en el lugar donde estaba el pregonero que leía el edicto que había efectuado el jefe de la fracción.

Otra de las bombas cayó sobre la tienda de Tella, propiedad de Sidi-Mohamed, destruyéndola.

Noticias del Extranjero

Barcelona 30 a las 22
Reunión de Cardenales

Roma.—Se ha celebrado la segunda reunión de Cardenales prevista en el Protocolo, habiendo resuelto distintas formalidades que deben cumplirse, entre ellas el juramento de fidelidad a la Constitución apostólica y la condenación de toda ingerencia del poder civil en la elección del nuevo Papa, fijación del presupuesto para el Cónclave y el examen de cartas de los Jefes de Estado y nunciaturas y demás informaciones que puedan interesar.

Llegada de Cardenales a Roma

Roma.—Han llegado los Cardenales Vidal y Barraquer, Ratti, Mercier, Dubois y Luçon.

Noticia desmentida

Nueva-York.—El «Morning Post» de Londres, dijo que Mr. Harding y Hughes se habían negado a recibir al Embajador francés.

El Ministerio de Estado ha publicado una nota en la que desmiente de una manera rotunda dicha noticia.

Dice que siempre que el Embajador se ha presentado ha sido recibido.

Los periodistas fueron a interrogar al Embajador a quien no pudieron ver por estar ausente.

El personal de la Embajada dijo que la noticia carecía de fundamento siendo de una invención ridícula.

La nieve en Nueva-York

Washington.—Ha caído una tormenta de nieve con gran violencia, que ha interrumpido por completo la circulación.

Se teme que la Conferencia de Ginebra resulte un fracaso

Londres.—En ciertas esferas políticas se teme que resulte un fracaso la conferencia de Ginebra.

Se tiene la noticia que en el caso de asistir la delegación bolcheviki, los fascistas preparan una manifestación hostil, que ocasionaría complicaciones serias.

Además la negativa de los Estados Unidos de asistir a dicha conferencia, hará disminuir la eficacia de los acuerdos que se tomen.

En la misma Inglaterra se está formando una corriente de opinión contraria a que Lloyd George asista.

Consejo de guerra en el Cairo contra 108 detenidos

El Cairo.—Han comparecido ante el Consejo de guerra, 108 detenidos por agitación nacionalista.

De ellos, 50 han sido condenados a nueve meses de prisión, tres condenados a doce meses, 5 condenados a trece meses y uno a dos años.

Poincaré pide confirmación del incidente de que habla el «Mornig Post»

Paris.—M. Poincaré ha telegrafado al Embajador de Francia en Washington, que le diga la verdad sobre el incidente de que habla el «Mornig Post».

Noticias de Barcelona

Barcelona 30 a las 21
La candidatura radical. Incidente resuelto.

Ha quedado resuelto el incidente relativo a la candidatura radical.

Son eliminados algunos candidatos al objeto de luchar solo por las minorías en algunos distritos y otros candidatos son cambiados de distrito.

Se mantiene en el distrito 4.º al señor Oriol Martorell a pesar de las protestas de los casinos.

A consecuencia de esta resolución se anuncia la presentación de 4 radicales disidentes.

Candidatos para las elecciones del domingo.

Por 26 concejales vacantes, hay hasta ahora 58 candidatos que son: 17 de la Lliga, 13 radicales, 7 de la Unión Monárquica, 2 jaimistas, 2 nacionalistas, de las izquierdas, 1 reformista, 6 independentes, 3 republicanos, 4 autonomistas, un obrero y 4 radicales disidentes.

Descarrilamiento de un tren

Comunican de Lérida que un tren ganadero descarriló entre Raimat y Montagut, resultando 7 heridos y algunos animales muertos.

Decomiso de perdices

Los agentes gubernativos han decomisado en un comercio de la calle de Santa Ana, una partida de perdices en mal estado.

Concesión de huertos populares

La Comisión de Ensanche del Municipio propone un ensayo de concesión de huertos populares en Montjuich, dividiendo el espacio de la montaña en lotes concediéndolos por 75 céntimos anuales el metro cuadrado.

Acuse de recibo de impermeables

El Teniente coronel del Regimiento de Badajoz, ha telegrafiado acusando recibo de 850 impermeables, adquirido por suscripción popular.

BUXAREU.

Baleares fuera de Baleares

Centra 28 a las 17'40
Salida de soldados licenciados

Salen con dirección a Valencia y Mallorca el cabo Crens y los artilleros Cesar y Soler, licenciados por haber cumplido el tiempo en filas. Se les tributó cariñosas despedida.

Barcelona 29 a la 1

Mutualidad escolar

El Rectorado anuncia que el Maestro de San Carlos (Ibiza) ha establecido la mutualidad escolar.

Pasaportado a Palma

Terminada la licencia por enfermedad ha sido pasaportado a Palma, capitán de artillería don José O'Ver.

Cartagena 30 a las 13'40

Los soldados licenciados del batallón de Cartagena.

La salida de los soldados licenciados del batallón expedicionario de Palma en esta que estaba anunciada para el 13, hoy se ha aplazado para el miércoles próximo.

Los licenciados llegarán a Palma, el viernes, a bordo del vapor correo de Valencia.

A. MESTRE.

Barcelona 31 a la 1
Título de bachiller

Por este Rectorado se ha expedido título de bachiller al alumno don Juan Hnguet, del Instituto General y Técnico de Baleares.

Licencia a un Maestro Nacional

Se conceden por el Rectorado de Barcelona quince días de licencia al Maestro nacional de Baleares don Blas Herrea.

Franqueo de las cartas del servicio aéreo.

Se han publicado las disposiciones referentes al franqueo y admisión de cartas para el servicio aéreo de Barcelona a Palma y viceversa.

CORRESPONSAL

Acceite oliva fino

guro, garantido, 2'15 Ptas. litro. G. 1.º, 75, Santa Catalina.

Solares en venta

«Son Matets», casa Mayor. Informes Concepción, 89

ESTREÑIMIENTO

Verdaderos GRANOS de SAUO del D'FRANCK
Purgativos Depurativos Antisépticos
EN TODAS LAS FARMACIAS

ción se anuncia la presentación de 4 radicales disidentes.

Candidatos para las elecciones del domingo.

Por 26 concejales vacantes, hay hasta ahora 58 candidatos que son: 17 de la Lliga, 13 radicales, 7 de la Unión Monárquica, 2 jaimistas, 2 nacionalistas, de las izquierdas, 1 reformista, 6 independentes, 3 republicanos, 4 autonomistas, un obrero y 4 radicales disidentes.

Descarrilamiento de un tren

Comunican de Lérida que un tren ganadero descarriló entre Raimat y Montagut, resultando 7 heridos y algunos animales muertos.

Decomiso de perdices

Los agentes gubernativos han decomisado en un comercio de la calle de Santa Ana, una partida de perdices en mal estado.

Concesión de huertos populares

La Comisión de Ensanche del Municipio propone un ensayo de concesión de huertos populares en Montjuich, dividiendo el espacio de la montaña en lotes concediéndolos por 75 céntimos anuales el metro cuadrado.

Acuse de recibo de impermeables

El Teniente coronel del Regimiento de Badajoz, ha telegrafiado acusando recibo de 850 impermeables, adquirido por suscripción popular.

BUXAREU.

Baleares fuera de Baleares

Centra 28 a las 17'40
Salida de soldados licenciados

Salen con dirección a Valencia y Mallorca el cabo Crens y los artilleros Cesar y Soler, licenciados por haber cumplido el tiempo en filas. Se les tributó cariñosas despedida.

Barcelona 29 a la 1

Mutualidad escolar

El Rectorado anuncia que el Maestro de San Carlos (Ibiza) ha establecido la mutualidad escolar.

Pasaportado a Palma

Terminada la licencia por enfermedad ha sido pasaportado a Palma, capitán de artillería don José O'Ver.

Cartagena 30 a las 13'40

Los soldados licenciados del batallón de Cartagena.

La salida de los soldados licenciados del batallón expedicionario de Palma en esta que estaba anunciada para el 13, hoy se ha aplazado para el miércoles próximo.

Los licenciados llegarán a Palma, el viernes, a bordo del vapor correo de Valencia.

A. MESTRE.

Barcelona 31 a la 1
Título de bachiller

Por este Rectorado se ha expedido título de bachiller al alumno don Juan Hnguet, del Instituto General y Técnico de Baleares.

Licencia a un Maestro Nacional

Se conceden por el Rectorado de Barcelona quince días de licencia al Maestro nacional de Baleares don Blas Herrea.

Franqueo de las cartas del servicio aéreo.

Se han publicado las disposiciones referentes al franqueo y admisión de cartas para el servicio aéreo de Barcelona a Palma y viceversa.

CORRESPONSAL

Acceite oliva fino

guro, garantido, 2'15 Ptas. litro. G. 1.º, 75, Santa Catalina.

Solares en venta

«Son Matets», casa Mayor. Informes Concepción, 89

ESTREÑIMIENTO

Verdaderos GRANOS de SAUO del D'FRANCK
Purgativos Depurativos Antisépticos
EN TODAS LAS FARMACIAS

SOCIEDAD IBERIA

Ronda Poniente, 105
HAY A LAS 10 DE LA NOCHE

Gran baile de máscaras

CONSULTORIO DE UROLOGIA

DE LOS

HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París.
Curación radical y rápida de la blenorragia, mediante aparato. Tratamiento moderno de la sífilis.

Avenida Alejandro Rosselló, núm. 101

CONSULTA DIARIA DE 2 A 6 ESPECIAL DE 9 A 12
LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Jarabe Balsámico Aguiló

Cura y evita los catarros por fuertes que sean, preserva y cura la tuberculosis, alivia el asma.

Farmacia Aguiló de Son Servera
Jaime II, 107, Palma

aliento, exhortando a todos a perseverar en el bien; seguidamente dió la Bendición Papal.

Muchos balcones de las calles por donde pasó la procesión, lucían vistosas colgaduras, agolpándose enorme gentío para presenciar aquélla.

Véase en cuarta plana

Telegramas

Excursión del Gobernador Civil á Lluç

Anteayer realizó el Gobernador Civil de la provincia señor Llosas su anunciada excursión al Monasterio de Lluç acompañado del Dr. Burgos, Catedrático del Seminario de Colell, de su hijo político y Secretario particular el Abogado señor Veyreda.

La llegada del señor Gobernador á Inca, fué una verdadera manifestación de cariño y simpatía al señor Llosas.

La esperaban en la estación el Alcalde, de Inca don Pedro Fuster, el señor Juez de 1.ª Instancia, el Rdo. Cura Párraco, el teniente de bandera señor Sampol, en representación el Coronel del Regimiento de Inca, otras personalidades y un grupo público.

El gobernador, que no había previamente anunciado su visita.

Fué acompañado el señor Gobernador á la Casa Consistorial, donde fué obsequiado con un «lunch».

Seguidamente continuó el viaje en automóvil con el señor Gobernador con el señor Alcalde, el Juez de 1.ª Instancia y el Notario señor Vidal.

En otro coche se colocaron el Dr. Burgos, el Rdo. Cura Párraco y el señor Veyreda.

Otra sorpresa recibió su llegada á Lluç, donde fué recibido por el Alcalde y el Juez Municipal de Escorca, y el Rdo. P. Males O. O. Superior del Santuario.

Cambiados los saludos se acogió el señor Llosas y acompañados á la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen subiendo al Camerino donde adoró la venerada imagen de Nuestra Señora de Lluç.

La Escolanía del Santuario cantó una Salve implorando la gracia de la Virgen por la salud y buen acierto de nuestra primera Autoridad civil de la provincia.

Este visitó luego las dependencias del vasto edificio y luego el Paseo del Rosario, manifestándose ayer dicha autoridad, que había quedado verdaderamente encantado tanto de los hermosos panoramas que ofrece el camino, como de la esplendidez del monasterio y del indicado paseo, habiéndole complacido el poder admirar en tan ameno sitio de Mallorca diferentes trabajos tallados y fundidos en su país natal de Olot, como son la Estatua del llorado Obispo Dr. Campins y los bajos relieves del paseo del Rosario.

Después del almuerzo visitó el señor Llosas las joyas de la Virgen, firmando el album del Monasterio.

Pasó luego al Salón de actos en el que la Escolanía, cantó en obsequio al visitante una delicada composición de carácter religioso, la que dió con singular maestría y afinación.

El señor Llosas felicitó a los pequeños cantores, dirigiéndoles tiernas frases de aliento y de amor al estudio y a la religión.

Visitó finalmente la Casa Consistorial de Escorca, emprendiendo luego el regreso á Inca.

En esta población visitó la Casa Consistorial e Iglesia, Parroquial, el

Teatro, la Sociedad «El Club», donde fué obsequiado con un té por la Junta Directiva del mismo y finalmente los Cuarteles del Regimiento quedando complacido de las atenciones recibidas y de los respetos por parte del vecindario.

En el tren de la noche regresó á Palma altamente satisfecho de la excursión de la que nos dijo, guardará gratísimo recuerdo.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

A las seis de la tarde de ayer se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión ordinaria, y en segunda convocatoria, bajo la presidencia del Alcalde don Bartolomé Fons, y con asistencia de los concejales señores Trián, Obrador, Villalonga, Barceló y Rosselló, Ramis de Ayreflor, Ferretjans, Pasqual, Quintana, Oliver y Roca, Pou, Buaes, Bisbal, Calafell, Solá, Muntaner, Barceló y Caymari, Guasp, Forteza, Comas, Moragues y Ramis Mut.

Los rumores circundados de que con motivo de ciertos hechos relacionados con motivo de las próximas elecciones municipales habría en la sesión algo extraordinario, atrajo mucha concurrencia de público.

Se presentó á la aprobación del Consistorio la proposición sobre la reforma del artículo 9.º de las Ordenanzas Municipales, que quedó sobre la mesa, referente al respeto á la Religión, las buenas costumbres y á la cultura, quedando prohibida la blasfemia.

El señor Ferretjans, dice que cree digna de ser aprobada dicha proposición, pero opina que debe ir acompañada de otra proposición que recomiende la cultura del pueblo, pues es culpa de las autoridades el que el pueblo no esté en condiciones de la debida cultura, abriendo escuelas para ello.

El señor Barceló y Caimari, dijo que como firmante de la proposición venía obligado á defenderla, y añadió que sin rechazar cuanto había afirmado el señor Ferretjans, aboga por una acción mancomunada respecto de la cultura, que lleve á la consecución del fin perseguido.

El señor Pou, dijo que se muestra también conforme con la proposición de dicha proposición, mostrándose partidario de una campaña contra la blasfemia, y á favor de la implantación de escuelas, como lo había hecho el señor Ferretjans.

El señor Villalonga dijo que efectivamente es digno de recriminarse á los que blasfeman, comparando la diferencia que hay entre lo que ocurre en esta isla de lo que pasa en el extranjero, que se oye blasfemar por ninguna parte.

El señor Muntaner, dijo que él opina que la blasfemia no es más que una falta de educación, y no de ilustración, apoyando dicha proposición, en contra de lo dicho por el señor Ferretjans.

El señor Pasqual manifestó que no podía compartir con lo manifestado por el señor Ferretjans, desistiendo también con lo dicho por el señor Muntaner, mostrándose, empero, partidario de la aprobación de la proposición por él firmada, dirigiéndose, una vez aprobada, á la superioridad, y que inculcaran el maestro de la Escuela, y los padres y los patronos los buenos modales.

Iba á pasarse á votación, con la adición del señor Pasqual, pero intervinieron los señores Bisbal, Forteza y Villalonga con sus discursos, pasando luego á votarla y quedando aprobada por 15 votos contra 4.

Se presentó el dictamen sobre los presupuestos de la Cárcel de esta ciudad para el año 1922-23, quedando aprobado.

Se presentó otro dictamen sobre que si había algo punible en el acto que hizo el Alcalde, no había que formular ningún cargo contra el señor Fons en el Consistorio, sino que había que denunciarle al Juzgado, y allí ya se haría cuanto hay que hacer respecto del Alcalde; haciendo luego alusiones á otras sesiones en que se habían citado otros atropellos peores, respecto de elecciones.

Se dió cuenta de una petición de los vecinos de varias calles de esta ciudad sobre afirmado de las mismas, protestando de la aplicación de la ley del señor Ventosa, la cual á petición del señor Pasqual, pasó á la Comisión.

El Alcalde dió extensas explicaciones sobre la prórroga para el ofrecimiento del solar de la casa de Correos.

El señor Pou advirtió al Alcalde que sabía habían llevado á cabo algunas gestiones algunos empleados del Ayuntamiento, respecto á trabajos de elecciones, de lo cual protestaba.

El señor Solá pidió la palabra, diciendo que se veía en el caso de protestar de la conducta observada por el señor Alcalde, al presentarse la otra noche en el Arrabal de Santa Catalina, pues se le acercaron varios amigos suyos, denunciándole que se habían cometido ciertos atropellos, produciendo una algarada, capitaneada por el señor Alcalde, y protestando de ello, añadiendo que á altas horas de la noche se habían proferido ¡vivas! y ¡fuera! de provocación contra sus amigos.

El señor Alcalde:—Esto es falso.

El señor Solá:—Yo digo que esto es cierto.

(En este momento se produjo un fenomenal escándalo, un griterío inmenso: concejales y público de pie, gritaban acaloradamente, los puños crispados.)

El señor Alcalde, después de imponer silencio, dijo que ya en la última sesión se produjo otro escándalo, y que si el señor Solá quería seguir el debate, serenamente, podría seguirlo, pero que si continuaban los gritos, se vería en el caso, muy á pesar suyo, de suspender la sesión.

Signió el señor Solá, terminando su discurso acusando y manteniendo la protesta indicada contra el Alcalde.

El señor Fons dice que va á contestar al señor Solá, preguntando á qué llama algarada, si es á que algunos ciudadanos se dirijan á casa de uno de sus amigos, pacíficamente, y que salga dicho amigo al balcón y se lanzaran ¡vivas á Maural... ¡Eso, dice, juzga que es una algarada el señor Solá?

Se suscitó un vivísimo diálogo entre ambos señores, sosteniendo el señor Fons que de quién había partido la provocación, había sido de parte de los que fueron á buscar al señor Solá.

El señor Solá protesta enérgicamente.

El señor Fons dice que para el señor Solá podrá no haber partido la provocación de los suyos, pero para él, para su conciencia, fué como él sostiene.

El señor Villalonga interviene, diciendo que él opina que el señor Alcalde se ha excedido en sus atribuciones, citando un artículo de la ley electoral.

El Alcalde ordena que se dé lectura a dicho artículo, lo cual efectúa el secretario interino señor Pujol.

Y pregunta el señor Villalonga al Sr. Alcalde es o no un empleado civil?

El Alcalde: Sí señor.

El señor Villalonga: Pues si esto es así, el Alcalde debería quitarle la investidura de autoridad municipal, al promover una algarada, como él tiene entendido que fué á promoverla en el Arrabal.

El señor Pou, denunció otros abusos de que dijo tenía noticia, cometidos en distintos puntos, también por motivos electorales.

El señor Barceló y Caimari, pronuncia un largo discurso, diciendo que se abstendría de calificativos, respecto del acto llevado á cabo por el Alcalde en Santa Catalina, como ha dicho el señor Solá. Presentando la siguiente proposición: que el Ayuntamiento acuerde haber visto con agrado la actitud del señor Solá como teniente de Alcalde, y haber visto con desagrado lo llevado á cabo por el Alcalde, y que se pase á votación dicha proposición.

Formuló el Alcalde al señor Solá algunas preguntas sobre si se proferiría en el acto denunciado, gritos subversivos, y si se perturbó el orden público en Santa Catalina, á lo que el señor Solá no contestó categóricamente.

(Hay alguna confusión, hablando muchos a la vez, que no permite recoger en absoluto cuanto pronuncia todos los concejales que intervienen en el diálogo, vivo y agresivo.)

El señor Barceló y Rosselló, llamado un tanto el debate, manifestó

que si había algo punible en el acto que hizo el Alcalde, no había que formular ningún cargo contra el señor Fons en el Consistorio, sino que había que denunciarle al Juzgado, y allí ya se haría cuanto hay que hacer respecto del Alcalde; haciendo luego alusiones á otras sesiones en que se habían citado otros atropellos peores, respecto de elecciones.

Intervienen otros concejales, cruzándose palabras gordas y muy significativas entre unos y otros: el señor Pasqual, el señor Barceló y Caimari, el señor Barceló y Rosselló, el señor Pou, el señor Villalonga y algún otro. (Otra vez el escándalo.)

Rectifica el señor Villalonga diciendo que es muy lastimoso el recordar otros tiempos en que los sucesos que se suscitaban eran un oprobio para la ciudadanía.

El señor Obrador, ocupándose de cuanto han manifestado el señor Solá y otros concejales, respecto del acto llevado á cabo por el Alcalde en Santa Catalina, dice que le parece que nos hallamos en tiempo de Fernando VII, con estas sesiones tan escandalosas respecto a lo sucedido y añadiendo que él ha visto con gusto cuanto ha hecho el señor Fons, que como Alcalde ha merecido el aplauso de todos.

El señor Pasqual manifiesta que para él cuanto ha dicho el señor Solá ha merecido entero crédito, y que hasta por otros conductos ha sabido lo ocurrido. Continúa diciendo que cree pueril que el señor Alcalde se despoje de la investidura, para campañas electorales (risas y gritos en los escaños y en el público que no permiten oír lo dicho después por el señor Pasqual.)

El señor Bisbal se levantó y dijo que hasta ahora los partidos que más blasonan de orden parece que se tiran los trastos a la cabeza, y que los socialistas no querían actuar de comediantes, y por lo tanto, si se votaba el voto de censura contra el señor Fons, ellos saldrían del salón.

El señor Muntaner dijo que no podía compartir el concepto de que el Alcalde no pueda ir a preparar una reelección, en los comicios, desechando el voto de censura.

Interviene el señor Ramis de Ayreflor diciendo que los que han promovido el debate, se podrían enorgullecer de ser los que han deslindado los campos, pues así se ve quienes patrocinan la equidad y la justicia, y quienes la ignominia y el fraude. (Se produce otro formidable escándalo, toda clase de denuestos, gritos indecorosos, palabras ofensivas, epítetos de toda clase, que no permiten recoger, ni la misma algarabía, ni la calidad de los insultos proferidos.)

El señor Forteza explica su actitud respecto a la votación del voto de censura contra el Alcalde.

El señor Fons dice que siente vivamente que el señor Forteza no esté conforme, pero que no puede compartir su criterio, añadiendo que no se ha concretado ningún cargo contra él.

El señor Solá se levanta para decir que se muestra partidario que se retire el voto de censura, contra el Alcalde, pues solo ha querido, con su denuncia, protestar de lo sucedido en Santa Catalina.

El señor Villalonga dice que también opina, vistas las explicaciones dadas por el Alcalde, que se retire el voto de censura en contra suya.

En su vista el señor Barceló y Caimari da por retirado dicho voto de censura.

El señor Forteza se ocupa de la cuestión del notariado, haciendo referencia a un artículo publicado por la prensa, referente a que las escrituras de última voluntad se redactan en mallorquín, á lo que se adhiera el señor Obrador.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Terminada la sesión, entre el público, que se manifestó siempre dividido, se hacían muchos comentarios sobre esta clase de sesiones escandalosas.

Fomento del Turismo

Junta del 27 Enero de 1922

Presidió don Fernando Alzamora y se tomaron los siguientes acuerdos:

Nombrar vocal interino de la Junta a don Antonio Ferragut en sustitución de don Pedro Llobera ante la imposibilidad de coadyuvar asiduamente a la labor de la Sociedad, según propia manifestación reiterada de dicho señor.

Hacer público que la cripta de San Lorenzo, con tanto acierto recientemente restaurada en la parroquial iglesia de Santa Cruz, podrá ser visitada gratuitamente salvo

contadas horas del día, acudiendo a la sacristía de dicha iglesia.

Felicitar efusivamente a don Antonio Pol Juan por sus iniciativas primero y por su ayuda económica y desvelos después, para conseguir la restauración del antiguo oratorio de San Telmo y su pronta reapertura al culto en beneficio y comodidad principalmente de los que por ocio o sport se dedican a la pesca.

A don Juan Sancho por sus amplios informes respecto a la comarca Son Servers-Artá-Capdera.

A los hijos de don Sebastián Falconer por su desinterés en rehusar la venta de una antigua capilla, mandándola reconstruir in situ inmediato al de su antiguo emplazamiento.

Al vicario de Son Rapina por el acierto y buen gusto en la construcción y emplazamiento de la cruz de piedra de entrada del pueblo y muro adyunto de cerca.

Nombrar oficial de oficina en sustitución del malogrado señor Vidal a don Jaime Campins que hasta nueva orden recibirá en ella todos los días laborables por lo menos, desde las 19 a las 20 para cuanto haga referencia al Turismo o a informaciones.

Confirmar como vocal de la Junta de restauración del oratorio de San Telmo al de esta sociedad don Mateo Colom.

Interesar cerca de varios Ayuntamientos de poyos de carácter permanente indicadores de caminos y distancias para los turistas y solicitar en el mismo sentido el apoyo de la Jefatura de Obras Públicas.

Vuelco de un carretón

Dos heridos graves

Comunica la benemérita del puesto de Selva, que al dirigirse anteayer en un carretón tirado por una caballería, desde dicha villa a Inca, vecino Juan Mir Solivellas, con sus hijos Arnaldo y Catalina, al llegar al punto conocido por la «Vuelta del Guix» se espantó la caballería que tiraba del vehículo saliendo a escape sin que le fuese posible al conductor detenerla.

A los pocos pasos volcó el vehículo rodando por un terraplén no llegando al fondo del mismo gracias al tronco de un pino que lo coartó.

Así y todo el Juan Mir resultó con contusiones graves en el cuerpo y la fractura de tres costillas y la joven Catalina con contusiones graves en todo el cuerpo.

El joven Arnaldo resultó ileso, lo que hizo que pudiera auxiliar a su padre y hermana que fueron más tarde trasladados a su domicilio.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.

El médico de Inca señor Amengual, practicó la primera cura a los heridos, calificando de grave su estado.

Curados en la Casa de Socorro

El domingo no se presentó ninguna persona para ser asistida en este Establecimiento.

Ayer fueron curadas las siguientes:

Carmen Jiménez, de 7 años. Extracción de un ganchillo del dedo índice de la mano derecha que se clavó haciendo labores.

—José López, de 22 años. Magullamiento del dedo medio de la mano derecha producido trabajando.

José Socías, de 28 años. Magullamiento del dedo medio izquierdo producido trabajando con una cuchilla de zapatero.

—Juan Sanchez, de 7 años. Contusión en el mentón por caída.

—Un individuo que no pudo dar su nombre por ser mudo. Herida contusa en el labio inferior, por riña sostenida.

—María Procel, de un año. Contusión en el hombro derecho, por caída.

“Protección á los pájaros,”

El domingo fueron soltados en la plaza de Santa Eulalia por el presidente de la Sociedad protectora mallorquina de los animales don Antonio Pol unos cuarenta jilgueros que, al salir precipitadamente de sus prisiones eran aclamados con demostraciones de júbilo por el público que en dicha plaza se reúne.

Para que desaparezcán dudas y controversias, respecto á que si los jilgueros, pinzones, verderones, etc., son ó no insectívoros, el Sr. Presidente de la Sociedad Protectora nos explica y nosotros accedemos gustosamente, á la inserción de los siguientes artículos de la Ley de 19 de Septiembre de 1896.

Párrafo 2.º del artículo 1.º.—«Las aves de rapina nocturnas, los torcidos de torre y los demás pájaros de menor tamaño, se declararán insectívoros y no podrán cazarse en tiempo alguno.»

Artículo 6.º.—«Los Alcaldes penarán con multa de 2 á 5 pesetas á los que en la vía pública retengan ó martirizen algún ejemplar de los pájaros comprendidos en el párrafo segundo del artículo primero». El transporte de tres ó más de esos pájaros vivos ó muertos, á la venta anunciada ó realizada en la vía pública, lo penarán con multas de 5 á 10 pesetas.

Información del puerto

Movimiento de buques en el día de ayer

Entradas: Llegó el domingo, procedente de Mahón, el vapor correo «Jorge Juan» con 29 pasajeros y alguna carga.

—Ayer lunes, llegaron procedentes de Barcelona e Ibiza sucesivamente, los vapores correos «Rey Jaime I» e «Islaño». Este, debido al temporal de viento que ha reinado estos pasados días, ha tenido un retraso de un día en su itinerario, puesto que debió haber llegado el domingo.

Salidas: El domingo para Barcelona, el vapor correo «Mallorca» con 55 pasajeros, y carga general.

—Ayer lunes, salieron para Barcelona e Ibiza respectivamente los vapores correos «Rey Jaime I» e «Islaño».



En la Prensa llegada de Barcelona leemos lo siguiente:

«Ha fallecido en Melilla el alférez de Intendencia don Antonio Juliá Salom, hijo del coronel de la guardia civil don Antonio Juliá.»

Reciba toda su distinguida familia y en especial su padre, su hermano el capitán de Intendencia don Bartolomé y su primo el Administrador de la Aduana de Aleandía señor Araez, la expresión de nuestro sentido pésame.

Para asuntos de su profesión, salió anteanoche para Barcelona, en el vapor Mallorca, el procurador don Juan Cabot, con su esposa.

También se embarcaron en dicho buque don Ricardo Canela y señora, don Camille Busquets y señora, don Ramón Balaguer y la Rda. Sr. María.

Anteanoche salió para Barcelona y Madrid, el inspector de Carros don José Juan.

También regresó anteanoche a Barcelona, el Dr. don Juan Alzina Melis.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, el capitán de corbeta don Antonio Ferragut y el comerciante de tejidos don Francisco Salvat con su enargado don Bartolomé Bosch.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, el catedrático del Seminario de Colell Rdo. don Agustín Burgas y la señorita doña Catalina Comas, acompañada de su hermana.

También se embarcaron en dicho buque don José Rovira, don Pablo Roca y don Manuel Clares.

Para Ibiza, salieron anoche en el vapor Islaño, don Ramón Ferrer y don Francisco Mayor.

Leemos y reproducimos de un colega madrileño la siguiente noticia, que se refiere a un paisano nuestro, muy querido de este público.

Acaba de morir el maestro Cosme Bauzá. Tenía setenta y cuatro años. En el teatro ha trabajado más de cincuenta. En Madrid en la época gloriosa de Berges, la Soler di Franco, la Fabia, el maestro Bauzá era indispensable en la Zarzuela.

Hombre simpático y caballero, deja muy gratos recuerdos entre los que le conocían.

Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Francisca Catalá y Amer, habiendo causado su muerte verdadero sentimiento entre sus amistades, por las dotes que la adornaban.

D. E. P. Reciba su familia y en especial sus hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

Les embarzadas compensarán los heridos de fosfatos si toman J. rabe OS. TEOGENO Genové. Es el mejor reconstituyente para la madre y el hijo.